
PROTOKOLL der Jahreshauptversammlung des Ski-Club Busecker Tal 

am Freitag, 23.05.2014, in Beuern, Gaststätte „Alte Post“ 
 

Beginn: 20:10 Uhr 

 

Anwesend:   Mitglieder sowie ein Gast und zwei Vertreter der Presse (davon ein Mitglied), 

s. Teilnehmerliste 

   

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bericht des Vorstandes mit Ehrung der langjährigen Ski-Club Mitglieder 

3. Bericht der Kassenwartin mit Haushaltsvoranschlag 

4. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

5. Wahl eines Kassenprüfers 

6. Satzungsänderung 

7. Fahrten und Termine 2014/2015 

8. Anträge 

9. Verschiedenes 

 

 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Tobias Fleißner begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die JHV. Er stellt die termingerechte 

und satzungskonforme Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung erfolgte 

mit Bekanntgabe der Tagesordnung über die Homepage sowie die Busecker und 

Reiskirchener Nachrichten. 

  

Alle anwesenden Mitglieder sind stimmberechtigt. 

 

In stillem Gedenken wird den verstorbenen Vereinsmittgliedern gedacht. 

 

2. Bericht des Vorstandes mit Ehrung der langjährigen Ski-Club Mitglieder 

 

Von den 6 schriftlich eingeladenen Mitgliedern, die für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt 

werden sollten, ist nur Regine Horn der Einladung gefolgt.  

Als Dank für die Vereinstreue erhält sie im Rahmen der Ehrung eine Urkunde und eine 

Flasche Wein. 

 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde ins Internet gestellt und konnte 

auf der Homepage gelesen und herunter geladen werden. 

Die Mitglieder verzichten einstimmig auf die Verlesung.  

 

Seit der letzten JHV fanden 10 Vorstandssitzungen statt.  

Wesentliche Themen der Vorstandsarbeit waren: 

 Planung, Koordinierung, Durchführung und auch Überwachung der Skiclub-Aktivitäten 

(Skifreizeiten) 

 Abstimmung mit dem Skischulleiter, unter anderem Koordinierung des Einsatzes der 

Übungsleiter auf den Skifreizeiten.  



 

 Die Fahrtenbedingungen wurden überarbeitet, im Wesentlichen konkretisiert. 

 

 Die Wahlen der Jahreshauptversammlung in 2013 sind ungültig, da die Einladung zu 

spät im Mitteilungsblatt bekannt gemacht wurde. Der Vorstand hat sich daher nach § 8 

Abs. 5 der Satzung durch Zuwahl ergänzt. Tobias Fleißner als erster Vorsitzender und 

Markus Schwalb sowie Jürgen Edelmann als Beisitzer. 

Das Amtsgericht wurde informiert und hat die Änderung der Eintragung „1. 

Vorsitzender“ bestätigt. Die beiden Beisitzer werden nicht ins Vereinsregister 

eingetragen und wurden daher nicht bestätigt. 

Gemäß Satzung ist die Ergänzung des Vorstandes der Jahreshauptversammlung 

mitzuteilen und zu bestätigen. 

Die anwesenden Mitglieder stimmen der Ergänzung einstimmig durch Handzeichen zu. 

 

 Eine Skiparty wurde vom Vorstand organisiert und fand bereits während und nach dem 

Weihnachtsmarkt statt. Tobias Fleißner bedankt sich recht herzlich bei allen Helfern 

und erwähnt den enormen Aufwand. Auch aus diesem Grunde strebt der Vorstand 

diese Veranstaltung frühestens in 2015 wieder an.  

 

 An den Skitrainingsfahrten haben in 2013/14 lediglich 171 Mitglieder/Gäste 

teilgenommen. Dies bedeutet einen Einbruch von rund 90 Teilnehmern gegenüber 

dem Vorjahr. Im Vorjahr war ebenfalls ein geringer Teilnehmerschwund zu 

verzeichnen gewesen.  

Ein Grund der erheblich gesunkenen Teilnehmerzahl der vergangenen Saison lag vor 

allem am späten Termin der Osterfreizeit. An der Osterfreizeit nehmen in der Regel 

mehr als 80 Skibegeisterte teil. In diesem Jahr waren es lediglich etwa 35. 
 

 Tobias Fleißner berichtet über die Höhe der Auslagenerstattung an die Übungsleiter-

/Fahrtenleiter, die je nach Fahrt, wegen des unterschiedlich hohen Aufwandes, 

unterschiedlich hoch ist. Diese Auslagenerstattung erreicht nicht zur Deckung der 

Kosten der mindestens alle drei Jahre erforderlichen Fortbildung aus.  

 

3. Bericht der Kassenwartin mit Haushaltsvoranschlag 

 

Regine Horn verliest den Kassenbericht, siehe Anlage.  

 

Das Finanzamt hat einen Bericht für die Umsatzsteuerprüfung 2010 vorgelegt. Nach 

diesem Zwischenbericht ist eine erhebliche Nachzahlung erforderlich. Wenn ein 

entsprechender Bescheid erlassen wird, sind daher Nachzahlungen auch für die Folgejahre 

zu befürchten. 

Der Steuerberater ist eingeschaltet. 

 

4. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 

Günter Hirschmann berichtet, dass die Vereinskasse und das Fahrtenkonto von Walter 

Nocker und ihm geprüft wurden. Die Kassen wurden einwandfrei geführt, es gibt keine 

Beanstandungen. Die Unterlagen waren vollständig und nachvollziehbar. Die Kassenprüfer 

bescheinigen eine sehr gute Arbeit.  

 



Günter Hirschmann beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt durch Handzeichen: 13 Teilnehmer sind dafür bei 8 

Enthaltungen (Vorstand) und keiner Gegenstimme. Zwei Mitglieder sind während der 

Abstimmung nicht auf der Versammlung. 

 

5. Wahl eines Kassenprüfers 

 

Walter Nocker wurde auf der Jahreshauptversammlung 2013 für 2 Jahre gewählt und wird 

dieses Amt daher noch ein weiteres Jahr ausüben.  

 

Günter Hirschmann scheidet als Kassenprüfer aus.  

 

Rudi Fleißner wird als einziger Kandidat von der Versammlung als 2. Kassenprüfer 

vorgeschlagen. Er würde die Wahl annehmen. Er wird einstimmig bei einer Enthaltung und 

keiner Gegenstimme per Handzeichen gewählt. 

 

6. Satzungsänderung 

 

Die geplante Satzungsänderung wird im Detail vorgestellt:  

 Der Posten „Jugendsprecher“ wird ersatzlos gestrichen. Der Jugendwart wird nicht mehr von der 

Jugendversammlung sondern auf der Jahreshauptversammlung gewählt. 

 Die Einladung zur Jugendversammlung muss nur noch in den Gemeindenachrichten der Gemeinde 

Buseck, daher nicht mehr zusätzlich in Reiskirchen, veröffentlicht werden. 

 Der Jugendausschuss wird gestrichen. 

 

Dem Antrag des Vorstandes auf Änderung der Satzung in den vorgestellten Punkten, siehe Anlage, wird 

einstimmig per Handzeichen zugestimmt. 

 

7. Fahrten und Termine 2014/2015 

 

Die Fahrtenleiter berichteten über die Fahrten in der Saison 2013/2014 und gaben 

Hinweise für die geplanten Fahrten. 

 

In der nächsten Saison (2014/2015) sind folgende Fahrten geplant: 

 

Fahrt Ziel Termin 

Skiopening  

 

Stubaital (Gletscher)/ 

Österreich 

20.11.2014 – 23.11.2014  

Jugendfreizeit 

 

Hinterglemm/Österreich 3.1.2015 – 10.01.2015 

Ü-18-Fahrt 

 

Frankreich oder Italien März 2015 

„Weiße-Wochen-Fahrt“ 

 

(Reschenpass)/Italien oder 

????? (Anfrage läuft) 

21.02.2015 – 28.02.2015 

Kurzfahrt 

 

Dolomiten/Italien 18.03.2015 – 21.03.2015 

(Abfahrt 17.03.2015) 

Familienfreizeit 

 

Kronplatz/Italien 28.3.2015 – 04.04.2015 

 



 

Über die weiteren Aktivitäten wurde berichtet: 

 Die Ski-Gymnastik findet einmal je Woche (montags) statt. Die Übungsleiter Claudia Grünbein, 

Rolf Walther und Dieter Gall wechseln sich ab. 

 Nordic Walking Gruppe (i.d. Regel keine Teilnehmer) 

 Regelmäßiges Treffen der Radfahrgruppen (sehr sportliche und sportliche Gruppe) 

 

8. Anträge 

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

9. Verschiedenes 

 

Skigymnastik: 

Die Kosten für die Durchführung der Skigymnastik sind mit 600 € - 700 € pro Jahr 

recht hoch.  

Da die Kosten für die Übungsleiterpunkte in die jeweilige Fahrt einkalkuliert werden, ist 

es naheliegend, dass die Teilnehmer der Skigymnastik ebenfalls die Kosten 

übernehmen. 

Der Vorstand hat erfolglos versucht, mit den Teilnehmern der Skygymnastik ein 

Finanzierungsmodell zu erarbeiten.  

Vorschläge zur Finanzierung wurden trotz Bitte des Vorstandes nicht unterbreitet. 

Der Vorstand hat daher beschlossen, dass die Skigymnastik nur in der für die 

Skisaison erforderlichen Vorbereitungszeit (1. Oktober bis Ende März = ½ Jahr) 

durchgeführt. Wenn sich die Teilnehmer der Skigymnastik über zusätzliche Termine 

einigen, müssen diese die Kosten übernehmen.  

Zur Skigymnastik gibt es weitere Angebote des Skiclubs, die die sportliche Lücke in 

den Sommermonaten schließen könnten, wenn die Skigymnastik in den 

Sommermonaten wegen fehlender Kostenübernahme nicht durchgeführt werden kann: 

Nordic Walking und Radfahren. 

 

Die Jahreshauptversammlung beschließt bei 10 Ja-Stimmen, 3 Gegenstimmen und 9 

Enthaltungen (ein Mitglied ist bereits gegangen): Günter Hirschmann wird regelmäßig 

eine Spendendose bei der Skigymnastik aufstellen. Auf der nächsten 

Jahreshauptversammlung wird über die Höhe der eingegangenen Spenden berichtet 

und dann über die weitere Finanzierung entschieden.  

 

Die Stadtwerke Gießen haben aufgrund ihres 75-jährigen Jubiläums den Kauf von 

Trainingsmatten für die Skigymnastik-Gruppe finanziert. 

 

Tobias Fleißner schließt die Jahreshauptversammlung um 21:59 h. 

 

Tobias Fleißner                  Immo Zillinger 

1. Vorsitzender       Schriftführer 

 

Anlagen:  

1. Teilnehmerliste 

2. Kassenbericht 

3. Satzungsänderung (Änderungen und geänderte Fassung) 


